

PROBLEMA QUE SE SUMA A LA GRAVE SEQUÍA

Primeras heladas del año afectan a pequeños agricultores del Limarí

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
 Provincia del Limarí

Aún no llega el invierno pero las bajas temperaturas ya se sienten en la Provincia del Limarí, sobre todo en horas de la madrugada, con heladas que provocan daños en los cultivos de los pequeños agricultores de la zona.

Esta es una problemática que año a año deben enfrentar los productores, y así lo comenta por ejemplo Julio Huerta, agricultor del sector de Chañaral Alto, "todos los años vivimos lo mismo, el año pasado, tuvimos las primeras heladas el 2 de mayo, este año comenzaron a llegar el día 10. Esta semana ya se sintieron con más fuerza, todas las mañanas hay heladas, incluso tenemos agricultores que perdieron sus ajíes y choclos, yo por mi parte perdí todo un cultivo de zapallo italiano que tenía", apuntó.

En esa línea enfatiza que "todos los días ha hecho mucho frío, y eso genera quemaduras en las plantas. El 30 de mayo hubo una helada fuerte, y esta semana ha estado helando toda la semana, en la mañana hay escarcha, yo creo que hemos estado cerquita de los 0 grados".

De esta manera, Julio Huerta manifiesta la preocupante situación que viven, a lo que se suman otras problemáticas, "tenemos el tema de la sequía, ahora las heladas, pero uno como agricultor debe salir adelante. También hay problemas con las ventas, el mundo productivo agrícola está muy difícil, uno sigue en esto porque no tiene otra fuente de trabajo, uno vive el día a día para sobrevivir", concluyó.

Esto también fue comentado por una de las dirigentes con más trayectorias de la zona, Jessica Carrizo, quien representa a la Agrupación "Sin Tierra" del sector de La Isla, en las cercanías del Embalse La Paloma.

"Las heladas provocan daños principalmente en los cultivos de porotos y tomates, el cultivo de haba es un poco más resistente. Yo creo que estamos afectados la mayoría de los sectores de la comuna de Monte Patria, no sé cuánto ha habido de temperatura, pero sí se ha sentido mucho el frío, y más



Las heladas han afectado cultivos de diferentes sectores de la comuna de Monte Patria.

EL OVALLINO

Las bajas temperaturas que se registran en las noches han provocado daños en hortalizas, porotos, tomates, entre otros cultivos de la zona. En este contexto, desde la seremi de Agricultura hicieron un llamado a contratar el seguro agrícola, con el cual aseguran se puede proteger su capital de trabajo.

encima tenemos la sequía, a la fecha no ha caído ninguna gota", sostuvo.

"Yo le he comunicado a las autoridades que ya se sienten las primeras heladas, pero esto es algo que es de todos los años", agregó.

Por otro lado, la agricultora María Rojas, del sector de El Tome, comenta que en su sector aún no sufren daños en sus cultivos, pero sí existe preocupación por las bajas temperaturas.

"Yo estuve hablando con nuestro grupo y hasta el momento no hemos tenido afectados por las heladas, estamos bien hasta el momento, pero dicen que vienen nuevas heladas, quiera Dios que no nos pase nada. Esta semana se ha sentido muy fría la temperatura, estamos con ese peligro", indicó.

SEGURO AGRÍCOLA

En conocimiento de esta situación, el Seremi de Agricultura, Christian Álvarez, hace un llamado a los productores a contratar el seguro agrícola, que es una de las soluciones que ofrece el ministerio.

"Como sabemos estamos enfrentando una etapa del año donde las bajas temperaturas son más recurrentes y la presencia de heladas es una amenaza para el sector silvoagropecuario, es por esto que desde la Seremi de Agricultura, queremos reiterar y reforzar el llamado a contratar el Seguro Agrícola, que es el único instrumento de gestión de riesgos climáticos que dispone

"ESTA SEMANA YA SE SINTIERON CON MÁS FUERZA, TODAS LAS MAÑANAS HAY HELADAS, INCLUSO TENEMOS AGRICULTORES QUE PERDIERON SUS AJÍES Y CHOCLOS, YO POR MI PARTE PERDÍ TODO UN CULTIVO DE ZAPALLO ITALIANO QUE TENÍA"

JULIO HUERTA

AGRICULTOR DEL SECTOR DE CHAÑARAL ALTO

el ministerio. Gracias a este herramienta nuestros agricultores pueden resguardar sus cultivos y proteger su capital de trabajo", explicó la autoridad regional.